
В администрации города прошло заседание межведомственной комиссии по вопросам ЗОЖ
07.07.2023

  

{morfeo 2916}

  

6 июля в администрации г. Горно-Алтайска под председательством мэра города О.А.
Сафроновой прошло заседание межведомственной комиссии по охране здоровья
граждан и формирования здорового образа жизни. В заседании приняли участие
сотрудники ведомств и организаций, связанных в разной степени с обеспечением
благополучия и здоровья граждан г. Горно-Алтайска, в том числе представители
санитарной службы.

  

Повестка дня включала доклад об анализе медико-демографической ситуации в г.
Горно-Алтайске за 6 месяцев текущего года, статистику по вопросам потребления,
продажи  алкоголя и его последствий для здоровья населения, роль муниципалитета в
сохранении общественного здоровья, информацию о проведённых профилактических
мероприятиях, направленных на пропаганду здорового образа жизни среди населения г.
Горно-Алтайска.

  

Информация, предоставленная на заседание, вызвала бурное обсуждение. Особенно
это касалось вопросов алкоголизации населения.

  

На фоне других муниципалитетов г. Горно-Алтайск выделяется выросшим уровнем
жизни, но вместе с тем повышенной смертностью среди трудоспособного населения
(большая часть – мужское) и сниженной рождаемостью. Кроме того, в городе резко
выросло число торговых точек, реализующих алкоголь. На фоне дефицита спортивных
объектов и мест с условиями для занятия физкультурой такой рост выглядит
настораживающе.

  

В докладах выступающих было показано, что ожидаемая продолжительность жизни, не
только в городе, но и в целом по республике, ниже, чем в России и Сибирском
федеральном округе. Так же была отмечена прямая корреляция между употреблением
алкоголя и дорожно-транспортными происшествиями, смертями в результате
несчастного случая и травм в состоянии алкогольного опьянения.
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Пик печальной алкогольной статистики пришёлся на «ковидные» 2020-2021 годы и
«постковидный» 2022. В настоящее время ситуация также остаётся напряжённой.

  

Остро стоит вопрос с флюорографическими осмотрами и диспансеризацией населения.
Как отметили представители медицинского сообщества, принимавшие участие в
совещании, вновь увеличилось число случаев заболевания туберкулёзом, а
профилактические осмотры работающие граждане не хотят проходить в силу занятости
на производстве.

  

По итогам заседания были внесены предложения, касающиеся организации досуга
граждан трудоспособного возраста, школьников, молодёжи и их семей; организации
профилактических медосмотров (диспансеризация); повторного запуска поезда
«Здоровье», который был положительно воспринят населением.
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